

FILOSOFÍA, MATERIALISMO, Y CRISTIANISMO

José del Carmen Rodríguez Santamaría

<https://www.ejristos.com>

Bogotá, Colombia

March 29, 2023

Contents

1	INTRODUCCIÓN	2
2	LA FILOSOFÍA EN TEORÍA	2
2.1	Consciencia vs. realidad	3
2.2	¿Existe la realidad?	4
2.3	¿Cómo es la realidad?	5
2.4	¿Qué tan fieles son los canales de percepción?	8
2.5	El misterio de los sentimientos	11
3	LA FILOSOFÍA EN LA PRÁCTICA	12
3.1	Cristianismo desfigurado	15
3.2	Evolución y Cristianismo	19
4	Conclusión	23

1 INTRODUCCIÓN

Consideramos al Cristianismo como una entre las muchas formas de responder las preguntas universales de la Filosofía, cuyo objetivo es discutir **la naturaleza del hombre y su relación con el mundo**. Así que la Filosofía es primaria. Hoy día está dominada por el Materialismo.

2 LA FILOSOFÍA EN TEORÍA

La característica asombrosa de los seres humanos es que se reconocen ellos mismos como entidades sintientes que comienzan su vida llorando de hambre que es satisfecha por la mamá. El autorreconocimiento se conoce como **conciencia** y el hambre es un **sentimiento** que transmite la **percepción** de un aspecto de la **realidad**. Esto implica que debemos definir la **realidad** como todo lo que existe sin el concurso de la conciencia que observa. Los canales a través de los cuales la conciencia percibe la realidad y a sí misma son los **sentidos**. Increíblemente asombroso es el hecho de que nuestros sentidos no reportan números o información a la conciencia sino sentimientos que son todo un mundo por sí mismos. Además, existimos porque una madre nos engendró, y no podemos sobrevivir solos porque necesitamos una asistencia total, cuyo propósito es mantenernos amados, tibios, secos y llenos. Por lo tanto, somos dependientes de la evolución. Y también somos entidades socialmente sentimentales. Y todo esto sucede en medio de una increíble complejidad tanto del Universo como de nuestras interrelaciones.

Abstrayendo y simplificando mucho en favor de la practicidad, obtenemos:

El propósito de la Filosofía es explorar la tensión entre la conciencia, los sentimientos, la percepción y la reali-

dad. Esa tensión se expresa en las muchas definiciones y formulaciones de los problemas que surgen y sus soluciones. Desarrollemos nuestro propio enfoque.

2.1 Consciencia vs. realidad

Abrimos los ojos y vemos el mundo.

Prestemos atención al hecho de que no vemos la realidad sino una representación que nuestro cerebro compone y presenta a un observador que llamamos consciencia. La realidad es, en este nivel, una ilusión. Por eso hacemos la siguiente caracterización: **La consciencia es una entidad compuesta por un observador inmerso en un escenario donde se presenta un drama.** Pero como en Filosofía todo se puede cuestionar, podríamos formular

El problema de la existencia: ¿Existe la consciencia?

Consideremos dos respuestas extremas:

El **solipsismo** declara que la consciencia existe y que es lo único cuya existencia no se puede negar, mientras que la de todo lo demás no se puede probar.

En el otro extremo y por asombroso que pueda ser, **los científicos modernos niegan la existencia de la consciencia.** De hecho, no hay ningún homúnculo dentro de nuestra cabeza o algo que podría ser tomado como un observador. Así, la consciencia es un espejismo. Nuestra respuesta a esta queja se dará en otra parte, y mientras tanto, supondremos que la consciencia existe y que es el punto de partida característica de la Filosofía. Pero en el siguiente paso, nos topamos con una pregunta:

El primer problema de separación de la Filosofía: ¿Se puede separar la conciencia en un observador y un drama sobre un escenario?

Quienes respondan afirmativamente a esta pregunta estarían de acuerdo en que el observador o la conciencia pura percibe, siente, decide por su propia voluntad, implementa decisiones y asume la responsabilidad de sus acciones. Repitamos y enfatizamos que la conciencia acepta su propia existencia y se siente a sí misma.

Por nuestra parte, nos adherimos a la creencia de que la conciencia y la percepción no pueden ser separadas. Esto implica que la Filosofía existe sólo como una elaboración de una preconcepción dada. La nuestra está dictada por la creencia en la existencia de la realidad y en la adecuación de los canales sensoriales, incluidos los de la autoconciencia y relacionados. La razón de nuestra elección de la inseparabilidad es que cada persona es tan grande fuente de problemas para el resto de la humanidad que debemos aceptar que no percibimos la realidad tal como es, sino lo que es más útil para nuestros propósitos. Ver más abajo.

Con esto, estamos dejando claro que separar la conciencia de la realidad y de su percepción es imposible. Pero,

2.2 ¿Existe la realidad?

La conciencia tiene una actividad interna que produce pensamientos y sueños que son volátiles y desaparecen si nos enfocamos en cualquier otra cosa. Pero también hay percepciones que son estables y que no podemos cambiar por una mera redirección de atención, y a las que debemos adaptarnos. Entonces, si sentimos dolor en nuestro estómago debido al hambre, debemos recibir alimento o morir. Es por eso que la conciencia acepta sin esfuerzo que algunos tipos de percepción son representaciones de la realidad, la cual existe aparte

de la conciencia que observa. Así surge

El segundo problema de separación: ¿Se puede separar la percepción en imaginación y realidad? Si eso es posible, ¿Cómo se debe hacer eso?

Consideramos que es un hecho de nuestros sistemas sociales que la conciencia y los sentimientos de las personas están ligados a agentes y eventos externos, digamos, la mentalidad de los niños depende de sus padres, y en muchos círculos, las ideas y sentimientos de la gente depende de la propaganda política. Por eso optamos por la inseparabilidad del quinteto formado por *la conciencia-las ideas-los sentimientos-la percepción-la realidad*. De todos modos, cuando morimos, el mundo permanece. Por eso la realidad tiene un estatus especial:

El **realismo** declara que los patrones de percepción estables y autoconsistentes adquieren el estatus de realidad. El originador de este tipo de percepción se compone de **sustancia**, que es sinónimo de realidad pero con un énfasis definido en la existencia objetiva que está separada de la conciencia que observa y que es estable o casi estable en el tiempo. Por ejemplo, a temperatura ambiente, los átomos son estables así como muchas estructuras que forman. En general, la estabilidad está ligada a las leyes de conservación.

2.3 ¿Cómo es la realidad?

La sustancia viene en dos tipos: visible o material e invisible o espiritual. Si la materia lo es todo para la realidad, estamos tratando con el Materialismo. Si además de materia, se considera que los espíritus son reales, estamos ante el Espiritualismo.

El **Materialismo** afirma que la realidad existe antes y aparte de

la conciencia que observa, y que la materia genera en la conciencia patrones estables y objetivos de percepción que son descritos por teorías que se ponen a prueba por el Método Científico. La materia está compuesta de hidrógeno, oxígeno, carbono, hierro, radiación y similares que pueden reducirse a las partículas fundamentales y ondas del Modelo Estándar. En el Materialismo, el Universo (todo lo que es real) está compuesto de materia y nada más. En particular, la conciencia es un subproducto de la materia que puede formar sistemas muy complejos. La materia es necesariamente manipulable y examinable experimentalmente. Ese es el significado de la objetividad. La fuerza del Materialismo reside en nuestra necesidad imperiosa de sobrevivir y nuestro miedo innato a morir antes de la edad prevista.

El **Espiritualismo** enseña que todo ser humano tiene un espíritu eterno que sobrevive a la descomposición del cuerpo y que lleva la esencia de la personalidad y libre albedrío. Además, hay espíritus junto con fantasmas, los espíritus de los muertos. Pueden ser observados por personas clarividentes, que pueden ser niños, ancianos, mujeres y algunos hombres. Borrachos, drogadictos y practicantes de el esoterismo y el yoga también experimentan fenómenos que son causados por espíritus. Todos ellos pueden ver visiones, escuchar voces no producidas por seres materiales o sentir presencias que ponen la piel de gallina. En general, la creencia en la existencia de los espíritus es la piedra angular de casi todas las religiones porque los espíritus hacen profecías y revelaciones. Por ejemplo:

Una joven esperaba a su esposo y de repente escuchó una voz en su mente que dijo: *las dos y diez*. Eran casi las diez de la noche. Mucho después llegó el marido, abrió la puerta, la esposa miró su reloj y leyó: *las dos y diez de la madrugada*. Casos como estos son pocos entre la gente común, pero son suficientes para crear la creencia extendida de que hay espíritus que tienen demasiado control sobre nuestras vidas. En la antigüedad, la gente les traía ofrendas y sacri-

ficios y los llamaban dioses. ¿Por qué? Porque creían que los dioses y los fantasmas pueden ayudarnos trayendo la lluvia, aumentando la fertilidad de la tierra y proporcionando seguridad.

Sin embargo, no todos los encuentros con los espíritus son agradables. Consideremos el caso de las muchas personas que piden ayuda profesional porque cuando están listos para dormirse, suelen escuchar una voz que habla y habla sin parar. Con raras excepciones, los médicos no encuentran nada en sus escaneos y análisis, por lo que los pacientes regresan a casa sin ayuda o son remitidos a tratamiento psiquiátrico. Una solución habitual en mi cultura es rezarle al alma de la abuela, o a un santo. Este ejemplo muestra que la gente común que nos rodea clasifica los espíritus como buenos o malos, y que se espera ayuda y protección de los buenos espíritus contra los malos. Según el testimonio antropológico, muchos espíritus ofrecen ayuda pero exigen ser adorados como dioses y hacer sacrificios humanos en su honor, que pueden ser de niños, adolescentes y guerreros. **Las religiones resultan de una alianza con un dios.**

El **Cristianismo**, mi religión, es una alianza de un grupo de personas con Dios, el espíritu que es santo y que hizo la tierra, los cielos, el mar, y todo lo que existe en ellos. Él nos juzgará en el último día. En la alianza con él, su parte del trato es, en primer lugar, salvar su alma del juicio de Dios, invocando en la oración la muerte de Jesucristo como sacrificio por su pecado. Por eso todas sus oraciones serán sólo a Dios y en el nombre de Jesús. En segundo lugar, deje de hacer mal a los demás. En vez de eso, trate a los demás como quisiera que lo traten. La parte del trato que le corresponde a Dios es resucitarlo de la muerte a la vida eterna donde ninguna maldad estará presente.

El Cristianismo es la más vergonzosa de todas las religiones porque nuestra gloria es ver que Jesús viene en las nubes, pero mientras

escribo esta línea, su signo no ha aparecido en el cielo.

Para explicar el origen de la materia, el Cristianismo enseña que el mundo material estaba hecho de una sustancia invisible, cuyo origen no se declara. Sin embargo, el apóstol Pablo parece estar encantado con la idea griega de que *En Dios vivimos, nos movemos y existimos*. El apóstol Pedro dice que el mundo fue hecho de agua, tal como en el credo egipcio y en la filosofía materialista griega. El apóstol Juan dice que el mundo fue hecho por el logos, es decir, programáticamente. Esta idea también es egipcia. El mundo invisible está compuesto de espíritus que pertenecen a cualquiera de dos reinos, cuyos gobernantes son Dios y Diablo. El criterio divisorio es amar u odiar a Jesucristo.

Como conclusión parcial, nos adherimos a la creencia de que la realidad existe y se compone de sustancias visibles e invisibles. La sustancia visible se llama materia mientras que la invisible está ligada a los espíritus. Ahora, preguntémonos sobre la calidad de nuestra percepción de la realidad.

2.4 ¿Qué tan fieles son los canales de percepción?

Si la realidad existe, ¿cómo es el mapeo de la realidad sobre la conciencia? ¿Es una copia al carbón o una biyección o una caricatura o una distorsión o... qué?

El Materialismo responde: el mapeo de la realidad sobre la conciencia es suficientemente fiel para garantizar la supervivencia. Tenemos que un recién nacido ama el pecho de su mamá que le da la leche que alivia el dolor de estómago. Amor y dolor son sentimientos dirigidos a permitir la supervivencia a través de una implementación transparente del Método Científico que se basa en una conexión estadística entre el dolor, beber leche y alivio del dolor.

El Método Científico es muy apreciado entre todo tipo de realistas para validar proposiciones sobre la realidad: algo es verdadero cuando tiene poder explicativo y no puede ser falsificado o contradicho por la observación. ¿Es la realidad completamente cognoscible por este método? Dado que el método científico exige la habilidad de preparar objetos observados en estados particulares, podemos reformular la pregunta de la siguiente manera: ¿Es la realidad manipulable totalmente? La Ciencia es pragmática en este sentido: *¡Si yo no lo intento, nunca se hará!*

Entre los que niegan que toda la materia sea totalmente manipulable, tenemos cosmólogos y espiritualistas:

Los cosmólogos ofrecen teorías sobre el origen y el destino del Universo. La necesidad de preparar los sistemas en estados iniciales especiales a veces se llena con la observación de sistemas cósmicos con las características necesarias.

En lo que respecta a los espiritualistas, imaginemos un paciente con tetraplejía, a quien se le da la tarea de decidir qué clasifica como realidad material. Tiene control sobre su ojos y nada más. En la misma posición están las personas clarividentes que dicen que detectan espíritus. Pero existe una diferencia: aunque todos sabemos que los ojos hacen un excelente trabajo para representar la realidad material, los espiritualistas deben lidiar con una pregunta terrible: ¿cómo saber si lo que ven es real o es una alucinación del cerebro o una visión que es presentada por un espíritu? Y si es un espíritu, ¿es de Dios o del diablo? La exorbitante diversidad de religiones y de sus sectas junto con las peleas despiadadas entre todos nosotros demuestran que somos guías ciegos. Pero, si presumimos de ver, tenemos una debilidad más:

Los cristianos enseñamos que la conciencia distorsiona la percep-

ción de la realidad según los propósitos secretos de nuestros corazones. Por eso nuestra conciencia se denomina corrompida y cauterizada. Así, el enredamiento de la conciencia con la percepción abre todo un campo de reeducación de la conciencia para disminuir la distorsión consciente o inconsciente de la percepción. En este sentido, Jesús nos desafía con una promesa: *Bienaventurados los limpios de corazón, porque ellos verán a Dios*. Un caso típico que muestra cómo se usa este desafío es el siguiente:

Un hombre casado expresa su deseo de divorciarse de su esposa en los siguientes términos: *Cuanto más se envejece mi mujer, más obstinada se vuelve. Por lo tanto, es hora de terminar nuestra relación antes de que las cosas empeoren*. Pero un cambio de actitud podría conducir a una nueva percepción: *Al aplicar en la práctica lo que le he enseñado a lo largo de los años, mi señora se está volviendo más segura y autodeterminada. Por lo tanto, ella pueda asumir más responsabilidades en nuestra relación para poder yo descansar y usar mi energía y tiempo ahorrados para otros propósitos. El precio que debo pagar es que ella se convierta en la matriarca y yo en su súbdito*. En realidad, si el marido aprende a negociar las decisiones en lugar de ser dominante, será más feliz. A continuación, él tiene que aprender a apoyar los proyectos de su mujer, quien ya no es la pequeña chica de ayer. De esa manera, ella sabrá que él la ama.

Se invita al lector a notar que la discusión anterior es simplemente de sentido común donde no se ha invocado ningún principio religioso. Esta es una ilustración de un hecho general: con respecto a la vida ordinaria, la sabiduría podría ser más importante que las reglas, ya sean religiosas o lo que sea. Entonces, para ser aceptadas, las religiones deben promover y reforzar la sabiduría, o gobernar por medio de la opresión. Ahora, como escribió el apóstol Santiago, *¿Quién es sabio y entendido entre vosotros? Que lo demuestren con su vida buena, por acciones hechas en la humildad que proviene de la sabiduría. Pero*

si albergan amargura, envidia, y ambición egoísta en sus corazones, no se jacten de ello ni nieguen la verdad. Tal sabiduría no desciende del cielo sino que es terrenal, no espiritual, y demoníaca. Donde hay envidia y ambición egoísta, se encuentra desorden y toda práctica mala allí. Pero la sabiduría que viene del cielo es, ante todo, pura; luego pacífica, considerada, reconocedora de la autoridad, llena de misericordia y buen fruto, imparcial y sincera. Los pacificadores que siembran en paz recogen una cosecha de justicia.

La limpieza de nuestra conciencia está además relacionada con la próxima consideración que es bien delicada.

2.5 El misterio de los sentimientos

Con algo de entrenamiento y con la ayuda de papel y lápiz, nuestra conciencia puede simular una computadora. Por ende, sabemos que hacer una resta o una multiplicación es muy diferente de sentir la satisfacción de haber resuelto un problema difícil. Los sentimientos fuertes invaden y llenan la conciencia por lo que, el dolor intenso y persistente lo priva a uno de la capacidad de pensar.

En el Materialismo, los sentimientos están asociados con la actividad cerebral que genera estados mentales que pueden evocar respuestas fisiológicas.

En el Espiritualismo, se cree que los sentimientos son irreductibles a procesos materiales. Por ejemplo y según el taoísmo, los sentimientos están relacionados con el equilibrio y fuerza de los flujos de energía metafísica, yin y yang, que fluye a través de canales especiales. Sentimientos específicos están ligados a canales y puntos de acupuntura específicos. De modo similar y en mi cultura, muchas personas *sienten la energía* de los demás y utilizan esta información para administrar sus relaciones interpersonales. *Sentir la energía* es

sentir algo invisible fuera del cuerpo de la otra persona. Entonces, es una experiencia espiritual. Comparado con otras culturas, esto corresponde a sentir el alma o el chi o el aura. Más impresionante es el hecho de que en todas las culturas antiguas, los seres humanos y los animales tienen sentimientos de la misma naturaleza. En otras palabras, los animales también tienen una contrapartida espiritual. Y, ¿qué pasa con las plantas? Las mujeres en mi cultura suelen hablarles con ternura. En varias culturas antiguas se rendía culto a las plantas y algunos grupos siguen haciéndolo incluso hoy en día.

Dado que los sentimientos se consideran fenómenos espirituales, el Espiritualismo declara que los robots no tienen nada que ver con los seres vivos, animales y plantas incluidos.

Ahora es el tiempo de una reflexión: ¿es realista nuestro discurso?

3 LA FILOSOFÍA EN LA PRÁCTICA

La gente real suele vivir en una superposición variable de diferentes principios filosóficos, digamos, mezclando la Filosofía pop con el ateísmo y la ciencia junto con una religión desfigurada, y agüeros. Pero, ¿cómo podemos mezclar visiones contradictorias, tales como ciencia y agüeros? Eso es posible gracias a nuestra **Irracionalidad** que se refiere a nuestra capacidad de tener creencias que son auto-contradictorias o que contradicen la evidencia. La razón es que nos enamoramos de nuestras creencias y de esa forma, quedan protegidas de todo juicio. Una razón común es que *creemos esto porque nuestros padres nos lo enseñaron*.

Por ejemplo, he conocido personas que adoran al sol o a un meteorito. Alguien ha presumido de ser racional al proponer adorar a Google. Con respecto a mi religión, la Biblia contiene demasiadas contradicciones y mentiras. Justifico muchas mentiras como

exageraciones para capturar la atención de los oyentes en la narración nocturna. Otras contradicciones denotan criterios personales, pero no todos. Algunas contradicciones son en mi opinión irresolubles, por ejemplo, que Dios creó las plantas antes que el sol. Pero de todos modos, yo sigo siendo cristiano. Esto significa que soy muy irracional. Por supuesto que yo no soy la excepción, más bien todos somos así. ¿Qué Filosofía producimos de la nada?

La gente común reinventa **Filosofías pop** a cada momento y en cada lugar solo porque somos seres que sentimos y pensamos. De hecho, situaciones fuertes y persistentes crean sentimientos profundos y permanentes que inducen muchos tipos de pensamiento, y algunos de ellos son generadores de Filosofías, cosmovisiones y reglas de vida. Algunos ejemplos son:

- Saber que la muerte nos puede picar en cualquier momento induce un sentimiento de no futuro que se refleja en una Filosofía: *comamos, bebamos y compremos, que mañana moriremos*. Esta es la Filosofía básica de todos, la cual se ve desde fuera como apatía.
- La incertidumbre de nuestro mundo haría que muchos jóvenes se expresaran ellos mismos así: *La inestabilidad global me lleva a la depresión. Por eso me pregunto: ¿Cuál es el propósito de mi vida y de la vida en general? Más al punto, ¿Cuál es nuestro destino? ¿Quién o qué lo define?*
- Las hormonas masculinas inspiran, especialmente al inicio de la pubertad, un gran poder y sed de gloria. En consecuencia, algunos jóvenes podrían pensar: *¿Quiénes son todos ustedes que siempre me gritan e interfieren en mi derecho a ser feliz? Y tú, estimado Dios, me creaste sin mi consentimiento, así que no te debo nada. Por lo tanto, yo determino lo que es bueno y lo que es malo. Lo bueno es lo que me llena de pasión y lo malo es todo lo que me deprime.*

- Algunas personas, mujeres en mayor proporción, sienten un inmenso amor hacia el Universo como un todo. Para algunos de ellos *el Universo es amor* y esa es su Filosofía de vida. Esto es de hecho una religión porque los seguidores suelen tener algún agüero para pedir una bendición mientras que agradecen al Universo, a las estrellas o a los planetas.
- *Este maravilloso mundo me inspira mucho, ¿Cómo surgió? ¿Es eterno, sin principio y sin fin? Si fue creado, ¿por quién?*
- *La complejidad y perfección de los seres vivos me maravillan sobremanera que pienso que la Evolución, su creadora, merece ser admirada si no adorada.* (Compare con Spector, [5] 2015)

En la actualidad y aparte de la apatía, hay dos corrientes principales de pensamiento para responder a estas preguntas: la Ciencia y la Religión desfigurada.

La Ciencia dice que estamos aquí como un subproducto de un proceso evolutivo muy largo de la historia de la materia ordinaria que en tiempos recientes incluye la Evolución Biológica. El premio nobel Richard Feynman describe de manera concisa nuestra existencia desde un punto de vista que refleja transparentemente la Ciencia (Mehra [1] 1994) y que en mis palabras dice: *somos como hojas que caen fortuitamente de un árbol, vuelan deliciosamente durante un instante, y luego descienden a la degradación, al olvido y al no-ser.* Él tenía en perspectiva su existencia personal, pero su punto de vista puede extenderse para cubrir la visión científica de la existencia de la vida, del planeta Tierra, del sistema solar, de nuestra galaxia y su cúmulo, y de todo el Universo. Hay que cambiar la escala del tiempo y los mecanismos subyacentes, algunos de los cuales están en discusión. Entonces, **no tenemos destino**, pero somos presa de un profundo deseo de supervivencia debido a la Evolución que nos creó. Ese deseo incluye nuestro egoísmo que tan ferozmente batalla por la propagación de nuestros propios genes.

El hombre es considerado por la Ciencia como una simple máquina. Esta es su gloria y su miseria. Esta afirmación merece un ejemplo:

Tenemos la posibilidad de sentir alegría. Según la Ciencia, ese estado se logra cuando algunos neurotransmisores, como la dopamina, alcanzan receptores específicos en zonas específicas de la neocorteza que se llaman centros de recompensa. Para pasar de la depresión a la felicidad, eleve los niveles de dopamina. Esta tarea es ejecutada eficientemente por el alcohol y por muchas moléculas, compuestos y cocteles que se comercializan a gran escala. Ahora bien, conozco de primera mano casos de borrachos y drogadictos que son muy felices pero hacen que sus familias sufran un infierno. La Ciencia propone terapias que de alguna manera ayudan.

El negativismo escatológico de la Ciencia más la idea de que somos máquinas conforman una opción de vida que atrae a muy pocas personas. La mayoría de nosotros necesitamos de esperanza y bendición como parte constitutiva de nuestras relaciones. Por ello, recurrimos a agüeros o a una religión distorsionada. Incluso los científicos desean buena suerte a sus amigos y familia. Científicamente, esto es una pérdida de tiempo y energía, esto es un agüero.

3.1 Cristianismo desfigurado

El Cristianismo sostiene que una respuesta a una pregunta filosófica para ser correcta debe resistir el filtro de la Biblia y dar paz al alma, alegría al corazón, y frutos de la sabiduría de lo alto, junto con la rectitud y la justicia. La autoridad de la Biblia resulta de un concurso feroz entre muchos escritores para ganar el respeto de los eruditos durante muchas generaciones. Entonces, **tenemos en Dios nuestro origen, sentido de la vida y destino**. El equilibrio entre la Biblia y los sentimientos se mueve cada vez más hacia los sentimientos porque muchos creyentes asumen sin cuestionar que

las sensaciones agradables son un don del Espíritu Santo. Esto no es necesariamente cierto puesto que se han reportado toda clase de trastornos, incluyendo suicidios masivos. Por lo tanto, se debe tener cuidado (Rodríguez [2] 2019).

La religión cristiana se desfigura en todas partes y a cada instante: *Si surge la necesidad de matar a tu propio hijo, simplemente hazlo. Todo el mundo lo hace. Y si sientes remordimiento, tómatelo con calma, lee la Biblia y recuerda que Dios es perdón.* Otra desfiguración simple y común es causada por personas que adoran a los muertos que pueden estar representados por una fotografía de la abuela, o ídolos de yeso, madera, hueso, plata u oro. Racionalizan esto diciendo que los muertos son intercesores ante Dios. Lo hacen a pesar de que la Biblia dice claramente: *no invoquéis a los muertos*. Más sorprendente es el hecho de que en muchos países cristianos, algunos días o incluso toda una semana están reservados para el Carnaval en honor de dioses que no hicieron la tierra ni el cielo, es decir, de los demonios. Por ejemplo, en Río de Janeiro y en Barranquilla, el carnaval está dedicado al dios Momo, una antigua herencia religiosa griega. De la misma manera, en el mundo entero, el 31 de octubre está consagrado para celebrar a las brujas, que son siervas de Satanás.

El Cristianismo también es desfigurado por personas muy devotas que se vuelven profetas falsos. Reciben profecías que en su gran mayoría son o bien tautologías (*mañana alguien llorará*) o bien aseveraciones improbables (*después de que Jesús fue resucitado de entre los muertos, habló con el espíritu de Judas*). Por otro lado, algunas profecías increíblemente improbables se hacen realidad (el profeta vio en un sueño una mujer caminando y se veían claramente los detalles de su ropa nuevita. El sueño gloriosamente se hizo realidad en su totalidad después de dos meses). Otras profecías son lo suficientemente claras como para ser comprobables pero no se cumplen (*mañana tu novio vendrá a visitarte: falso*). Los falsos pro-

fetas hacen todo lo posible para justificar las falsas profecías (el novio vino después de tres días, por lo que el profeta interpreta a posteriori y de forma amañada la profecía y la relee así: *tu novio te visitará en uno de estos días*). Los falsos profetas aman la fama, el dinero y, a veces, el sexo y pueden sufrir de histeria, intercalando momentos de gran alegría con otros de profunda ansiedad, y depresión. Ellos también pueden cambiar algunas partes de la Biblia para redefinir lo que es bueno y lo que es malo. De este modo, existen informes acerca de jóvenes cristianos, mis hermanos, que mataron a laicos por falta de interés en su mensaje evangelizador. Todos ellos carecen del coraje para reconocer que siguen demonios que cabalgan sobre su concupiscencia.

El caso de falsa profecía que más me duele es el del Islam (Rodríguez [3] 2019B). Fue fundado por un creyente cristiano muy devoto, Mahoma. Recibió revelaciones de un espíritu que se identificó como Ángel Gabriel. El núcleo de su mensaje es muy simple, claro y consistente: *Dios no es santo, en cambio, es misericordioso y tolera el pecado porque perdona fácilmente toda transgresión*. Cambió muchos textos de la Biblia para hacerlo compatible con este principio. En consecuencia, se vió forzado a cambiar la historia de Jesucristo, que es la santidad de Dios. Alrededor de mil millones de personas siguen hoy su enseñanza, y algunas de ellas matan a mis hermanos cristianos, unas veces por nuestra propia culpabilidad y otras en total inocencia. Este caso me duele porque conocí a algunos musulmanes y los aprecio mucho. Ahora bien, la Biblia ordena: *probad todo espíritu*. Así que, ¿Cómo se puede poner a prueba el Islam? Permítanme invitar a todos a mirar a nuestro alrededor y a decidir:

- El Islam predice que el mundo es un paraíso donde todos vivimos como hermanos porque nuestra iniquidad es perdonada y no da su fruto de violencia e injusticia generalizadas.
- La Biblia predice que la ira de Dios cubre la Tierra a causa de

nuestras tantas transgresiones, en particular, por nuestro amor desmedido por matar personitas inocentes e indefensas a través del aborto. Esa ira se visualiza como violencia e injusticia generalizadas.

Las profecías falsas siempre conducen a Biblias y a interpretaciones falsas, que son ambas infinitas en número.

Dadas las muchas versiones de la Biblia y de sus interpretaciones, surgen dos interrogantes muy incómodos: **¿Cuál es el mensaje verdadero de la Palabra de Dios?** y **¿Quién es mi hermano o hermana?** Personalmente, opto por respuestas simples. En primer lugar, la Biblia tiene columna vertebral que consiste en unas pocas ideas que se repiten y refuerzan una y otra vez. Los principios más importantes son dos, que Dios es santo, que no tolera pecado, y que el único sacrificio válido por el pecado es la muerte de Jesús, el Hijo de Dios. En segundo lugar y en consecuencia, todo aquel que invoque el nombre del Señor Jesús para la salvación de la ira de Dios es mi hermano y hermana. Yo elegí esta opción y la sigo después del encuentro siguiente :

Conocí a un sacerdote de una Iglesia cristiana que no era la mía y de la cual algunas diferencias nos dividen. Se estaba recuperando de un accidente en el que perdió sus dos piernas. Según su conciencia, eso fue un castigo del Señor Jesús porque acudió a una bruja para pedirle venganza contra un enemigo. Ella lo condujo a su maquinaria de cine, un recipiente nada profundo con un poco de agua, y le mostró en 3D la imagen de su enemigo. Ella le dio un cuchillo y le ordenó: *Haz lo que quieras*. Él quería lo menos posible y le cortó una oreja. Después de 15 días, el enemigo cayó en un accidente con una vasija de aluminio semidestruida y perdió una oreja. Después de dos meses, el mismo sacerdote cayó en un accidente automovilístico y perdió sus dos piernas. Nada hay de especial en este accidente ya que iba

borracho y acompañado de varias chicas. Sin embargo, he decidido aceptar su testimonio como el cumplimiento de una promesa de la Biblia: *Dios castiga al que ama*. Así fue como aprendí que la persona y el nombre de Jesús son más importantes que lo que pensamos o no sobre él. Sin embargo, recuerdo a todos mis hermanos que *Sin santidad nadie verá al Señor*.

Discutamos ahora la explicación científica de nuestros orígenes.

3.2 Evolución y Cristianismo

La Ciencia y el Cristianismo explican nuestra existencia de modos bastante diferentes. La Ciencia acude a la Evolución, pero la Biblia dice que Dios nos creó directamente del polvo de la tierra. Las dos explicaciones son incompatibles porque la Evolución es el mecanismo que utiliza la Ciencia para explicar nuestra existencia sin el concurso de un Creador. Así, Dios se convierte en una redundancia obsoleta. Por otro lado, el Cristianismo afirma que Dios tiene el derecho de juzgarnos porque Él nos hizo. Entonces, las dos explicaciones pertenecen a dos mundos filosóficos extremadamente diferentes. Además, por el hecho mismo de que la Teoría de la Evolución es la verdad oficial de la modernidad, resulta que se puede acusar a Dios de estar dormido porque está escrito: *Los labios veraces duran para siempre, pero la lengua mentirosa sólo dura un momento*. Es por ello que es obligatorio revisar la Teoría Evolutiva. Nuestra propuesta es analizarla con el Método Científico.

La Evolución es la concatenación de cambios en los textos del ADN que provoca variabilidad en la capacidad de sobrevivir y reproducirse. La Teoría de la Evolución afirma que en la Evolución, algunos exponentes ganan más descendencia que el resto porque hay algo más funcional en sus genes. Las nuevas mutaciones crean más variabilidad y se repite el ciclo. La perfección se alcanza a través de

las generaciones. Esta teoría es amada por casi todos porque está respaldada por demasiada evidencia. De hecho, la Evolución de los virus nos amenaza a todos. Además, las simulaciones de la Evolución, conocidos como Algoritmos Genéticos, muestran claramente que la Evolución crea funcionalidad y perfección.

Los científicos acusan a los creyentes cristianos de irracionalidad porque rechazamos la Teoría Evolutiva a pesar de la evidencia. Y nosotros los acusamos a ellos de inmoralidad porque enseñan mentiras. Nuestra razón es que a la luz del Método Científico, la Teoría Evolutiva es obviamente falsa. ¿Por qué?

El problema es la Lógica de la Ciencia: si alguien es acusado de lavar dinero y se defiende mostrando los grandes ingresos de aquellas empresas que hoy tienen todo en orden, aún no se le declara inocente. En cambio, debe demostrar que todo, absolutamente todo en sus negocios está en orden, especialmente en el pasado lejano. De la misma manera, La Evolución tiene muchas predicciones correctas, pero no todas. Por ejemplo, aparte de los algoritmos genéticos, es correcto que las especies que son similares en anatomía tienen textos de ADN similares, lo mismo que sus rutas bioquímicas. Esta proposición origina una familia de predicciones con miles de millones de casos favorables que explican por qué todo el mundo cree en esa teoría.

Ahora, **¿Qué pasa con las predicciones erróneas de la Teoría de la Evolución?** ¿Existen? ¿Son importantes? ¿Obligatorias? ¿Claros? ¿Comprensibles? ¿Obvias? ¿Resisten un examen riguroso?

Hagamos hincapié en la contagiosa alegría de la vida que irradia cada bebé de cada especie. Esto es posible solo cuando los bebés están habilitados con una feroz perfección de forma y funcionalidad.

Repitamos y enfatizamos que esto es válido para todos los bebés de todas las especies. Entonces, no hay rastro de imperfección en las especies existentes. Y lo mismo puede decirse de los fósiles, basta con mirar un Tiranosaurio Rex. Así que para explicar la perfección de los bebés de todas las especies, pasado y presente, la Evolución debe ser dotada por la Teoría Evolutiva de la capacidad de alcanzar la perfección ipso facto (durante un período tan corto de tiempo que los fósiles que quedan son muy pocos y, por lo tanto, no aparecen en el registro fósil). Para saber si esta predicción se cumple, preguntemos a un experto en Evolución. ¿Dónde debemos buscar uno?

Sucede que Usted, querido lector, es el único experto en Evolución que podemos consultar ahora mismo. La prueba de que Usted es un experto es la siguiente: ***Todos nosotros logramos resultados probando esto y aquello, haciendo cambios, pequeños por nuestra cuenta, y grandes si investigamos un poco y observando qué funciona mejor.*** Esto es precisamente la Evolución. Nuestra experiencia universal dice que los resultados no se obtienen de inmediato pero que hay que hacer un arduo trabajo de retoques e investigación para mejorar la calidad y la función. Por ejemplo, las niñas necesitan unos tres años para aprender a hablar, mientras que los niños pueden requerir entre 4 y 40. Se cometen errores abundantemente en el proceso de aprendizaje y las correcciones vienen después por propia evaluación o gracias a la enseñanza de la madre y hermanas mayores. Nuestra moraleja es que ***No hay Evolución sin multitud de errores que causan imperfección y cuya corrección crea más errores.***

Vemos por experiencia personal que la Evolución funciona pero que está lejos de ser mágica, lo que significa que el camino a la perfección está plagado de todo tipo de imperfección. Traduciendo esto a la Biología, ***el Método Científico predice todo tipo de malformación y mal funcionamiento en todas partes***

tanto en el registro fósil como en las especies existentes.

Para imaginar malformaciones, pensemos en el movimiento de una persona cuyo columna vertebral tiene una vértebra un poco girada, o si uno de sus músculos se desplaza unos centímetros. Y, ¿Qué del mal funcionamiento?

Imaginemos un paciente que tiene un gen defectuoso que causaría la muy lenta disolución de los coágulos en la sangre, los cuales se forman a toda hora en toda persona. Por favor, no me obligue a imaginar lo que podría suceder si además tiene otro gen defectuoso que codifica para el metabolismo del azúcar. Vemos que los defectos genéticos son tremendamente importantes. Pero la experiencia universal exige no uno o dos defectos, sino miles y, lo que es peor, tratar de corregir una falla crea muchas más. Advertencia: no estamos diciendo que la evolución tenga la intención de crear errores, solo decimos que los cambios que disminuyen la capacidad de sobrevivir y reproducirse se denominan, a posteriori, errores.

En resumen, la experiencia universal está de acuerdo con Michael Jordan, quien dijo: *He fracasado una y otra y otra vez en mi vida, y es por eso que tengo éxito.* Por el contrario, la Ciencia Internacional equipara la Evolución a la magia que logra milagros al instante sin fallas recurrentes. Esto contradice abiertamente nuestra experiencia universal con respecto a nuestra batalla contra la complejidad. Y el número de contradicciones se cuenta en el orden de millones y cada una podría ser la más importante, es decir, letal.

Por eso decimos que la Teoría de la Evolución es obviamente falsa. Como nuestra afirmación es totalmente subjetiva, se ha buscado la objetividad y el resultado ya ha sido publicado. La Evolución mágica enseñada por la Ciencia sí existe, pero no en Biología. Por otro lado, las simulaciones de la Evolución Natural dirigidas a falsificar la Teoría de la Evolución han sido abundantemente estudiadas y presen-

tadas (Rodríguez [4] 2022). Esas simulaciones se puede descargar, descomprimir y ejecutar en un teléfono celular, tableta o PC. El lector es desafiado a hacer algo mejor.

4 Conclusión

La Filosofía estudia la tensión entre la conciencia, los sentimientos, la percepción y la realidad. El Materialismo dice que la materia, compuesta de hidrógeno y potasio, es la única cosa que existe, mientras que la conciencia es un subproducto de la Evolución de la materia. El Materialismo valida las ideas por medio del Método Científico y considera que la Filosofía debe ser una simple extensión de lo observado. Nosotros argumentamos que este enfoque es perfecto para los robots pero no para los seres humanos: tenemos sentimientos, los cuales son esenciales. Para el Materialismo los sentimientos son fenómenos neurológicos dirigidos a asegurar la supervivencia. Por el contrario, el Espiritualismo dice que los sentimientos son experiencias espirituales, que los espíritus son reales, son los portadores de la conciencia, y no pueden reducirse al uso del lenguaje o al mundo físico.

El Cristianismo consiste en un grupo de personas que hicieron una alianza con Dios, el espíritu que es santo, que creó el Universo visible del invisible, y que nos juzgará en el último día. La validación de las ideas filosóficas en el Cristianismo involucra decisivamente a los sentimientos: una idea para ser correcta debe resistir el filtro de la Biblia y además dar paz al alma, gozo a la corazón, y frutos de sabiduría de lo alto, junto con rectitud y justicia. Además, argumenta que los sentimientos y la lógica están entrelazados y, por lo tanto, la percepción está distorsionada por nuestros sentimientos y el propósito secreto de nuestro corazones. En particular, toda Filosofía es una elaboración de un preconcepto que puede ser lógico o sentimental. Para disminuir la distorsión de la percepción, Jesús nos interpela con una promesa: *Bienaventurados los limpios de corazón, porque*

ellos verán a Dios. Esto significa que estamos invitados a reorientar nuestros sentimientos y planes para ser una bendición de Dios para las personas así sean malas. Este es el propósito de nuestras vidas. Pero esto es una mera teoría. En la práctica, todos somos pecadores y guías ciegos. Y como tanto amamos al pecado, tal como el asesinato de personitas inocentes e indefensas, la ira de Dios cubre toda la tierra, las islas y el mar. Si de pronto ve que se tiñen de rojo, no tiene por qué asombrarse.

References

- [1] JAGDISH MEHRA 1994
The Beat of a Different Drum: The Life and Science of Richard Feynman. Oxford University Press
14

- [2] JOSÉ RODRÍGUEZ 2019
Probad los espíritus
<https://www.ejristos.com/eternity/files/ProbadLosEspiritus.pdf>
16

- [3] JOSÉ RODRÍGUEZ 2019B
Jesus Christ and the Quran
<https://www.ejristos.com/eternity/files/IslamVsChrist.pdf>
Jésus Christ et le Coran
<https://www.ejristos.com/eternity/files/IslamVsChristFrench.pdf>
17

- [4] JOSÉ RODRÍGUEZ 2022
Falsification of the Evolutionary Theory
<https://www.ejristos.com/indexEvoFalsification.php>
23

- [5] SPECTOR LEE 2015
Genetic Programming in Clojure. Youtube
<https://www.youtube.com/watch?v=HWMJdO4klIE>
14

All cited links were active by 28/III/2023